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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO 

CURSO DE ENGENHARIA MECÂNICA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DOIS 

 

Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte dois, com início 1 

às nove horas, via webconferência por meio do Google Meet, aconteceu 2 

a segunda reunião ordinária do Núcleo Docente Estruturante, com 3 

participação dos conselheiros: Ana Claudia de Melo Caldas Batista, 4 

Adiana Nascimento Silva, Dorgival Albertino da Silva Júnior, 5 

Jackson de Brito Simões, Rafael Luz Espindola e Rudson de Souza 6 

Lima.  A reunião foi aberta e presidida pelo presidente do Núcleo 7 

Docente Estruturante, o Professor Rafael Luz Espindola, que, verificado o 8 

quórum legal, começou sua fala agradecendo a presença de todos. Logo 9 

após, fez a leitura da pauta, com os seguintes pontos: ponto 1 - 10 

Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª Reunião Ordinária de 2022; 11 

ponto 2 - Discussão sobre curricularização da extensão; ponto 3 - 12 

Apreciação e deliberação sobre a carga horária total do curso; ponto 4 - 13 

Apreciação de possíveis ajustes na matriz curricular; ponto 5 - Outras 14 

ocorrências.  Foi solicitada a retirada do ponto 1, uma vez que a ata foi 15 

enviada muito próxima da reunião. A solicitação foi colocada em votação 16 

e aprovada com 2 votos favoráveis e 3 abstenções. A pauta modificada 17 

foi aprovada com 4 votos favoráveis e 1 abstenção sendo, portanto, 18 

ponto 1 - Discussão sobre curricularização da extensão; ponto 2 - 19 

Apreciação e deliberação sobre a carga horária total do curso; 20 

ponto 3 - Apreciação de possíveis ajustes na matriz curricular; 21 

ponto 4 - Outras ocorrências. Em seguida, deu-se início ao ponto 1 - 22 

Discussão sobre curricularização da extensão, no qual o professor 23 

Rafael Luz Espindola deu uma breve explanação sobre a ideia da 24 

curricularização da extensão baseada na Resolução CONSEPE/UFERSA 25 

nº 052/2021, com a ideia de aproveitar as extensões que já existem no 26 

curso como os projeto Caraubaja, Acceptor Aerodesign e Engrenagem 27 

Jr. A professora Adiana Nascimento Silva sugeriu implementar algo com 28 
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relação ao ENADE para preparar tentar preparar melhor o aluno para a 29 

avaliação. O professor Jackson de Brito Simões sugeriu colocar 10% da 30 

carga horária da disciplina como extensão fazendo cursos, 31 

apresentações, dentre outras ações. Alguns questionamentos sobre 32 

implementação foram feitos, aos quais nenhum conselheiro soube 33 

responder. Propô-se fazer uma consulta à PROGRAD para tentar tirar as 34 

dúvidas apresentadas pelos conselheiros. Colocada em votação, a 35 

proposta de consulta foi aprovada por com uma abstenção e os demais 36 

votos favoráveis. No ponto 2 - Apreciação e deliberação sobre a carga 37 

horária total do curso a discussão foi prejudicada, uma vez que não 38 

ficou definido se a carga horária da extensão seria contabilizada nas 39 

disciplinas, como unidade de extensão ou ambas. O professor Rafael Luz 40 

Espindola apresentou a sugestão de que a carga horária de optativas 41 

poderia ser aumentada para 180 h, uma vez que a disciplina de 42 

Fenômenos de transporte com 60h, que o aluno paga no BCT, está 43 

proposta como disciplina optativa do núcleo básica, e, portanto, ele 44 

conseguirá aproveitar ao ingressar no curso de engenharia mecânica. 45 

Apesar de feita a proposta, ela não foi colocada em votação. No ponto 3 46 

- Apreciação de possíveis ajustes na matriz curricular, a professora 47 

Ana Claudia de Melo Caldas Batista apresentou a proposta de 48 

acrescentar a disciplina Resistência dos Materiais II como pré-requisito 49 

da disciplina Conformação Mecânica. Colocada em votação a proposta 50 

foi aprovada com 3 votos favoráveis e 2 abstenções.  No ponto 4 - 51 

Outras ocorrências, não houve solicitações de fala. Encerrando a 52 

ordem do dia e nada mais havendo a tratar, o Presidente do NDE, o 53 

Professor Rafael Luz Espindola agradeceu a presença de todos e deu 54 

por encerrada a reunião e lavrou a presente ata, que depois de lida e 55 

achada conforme, foi aprovada e segue assinada pelo Presidente do 56 

NDE e pelos demais conselheiros presentes na referida reunião. 57 

Presidente do NDE: 58 

Rafael Luz Espindola  _________________________________________ 59 
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Membros do NDE: 60 

Ana Claudia de Melo Caldas Batista _____________________________ 61 

Adiana Nascimento Silva  ______________________________________ 62 

Dorgival Albertino da Silva Júnior  _______________________________ 63 

Jackson de Brito Simões  _____________________________________ 64 

Rudson de Souza Lima  _______________________________________ 65 


